



COLSIBA

Coordinadora Latinoamericana de sindicatos Bananeros y Agroindustriales

POR: LIBERTAD SINDICAL, NEGOCIACIÓN COLECTIVA, ESTABILIDAD LABORAL, SALARIO DIGNO, EQUIDAD DE GÉNERO, AMBIENTE SANO, DIALOGO SOCIAL EN LAS PLANTACIONES.

EFECTOS DEL COVID-19, EN SITUACIÓN LABORAL DE LAS PLANTACIONES BANANERAS Y AGROINDUSTRIALES DE AMÉRICA LATINA.



Gilbert Bermúdez - Coordinador

La coordinadora Latinoamericana de Sindicatos Bananeros y agroindustriales-COLSIBA, tiene preocupación por los efectos negativos de la pandemia, en los derechos laborales-económicos, humanos de las y los trabajadores, de las plantaciones bananeras y agroindustriales de América latina. La COVID-19, está causando mucho dolor en nuestros pueblos, también evidencia el aumento de la pobreza, desempleo, desigualdad social-laboral, bajos salarios, inestabilidad laboral, marginación y segregación por ser sindicalista hombre o mujer, la persecución sindical que durante décadas estuvo disimulada hoy queda en evidencia, en casi todos los países, las empresas han dejado claro que para ellas lo primero es la ganancia, el mercado, el negocio y han promovido cambios en los procesos de negociación, presionando hacia abajo las cláusulas salariales y de derechos adquiridos en décadas anteriores por las organizaciones sindicales.



La pandemia ha evidenciado intereses comunes entre instituciones de gobierno y sectores empresariales,

promoviendo cambios en las legislaciones nacionales, leyes y decretos de emergencia, mismas que definen nuevas reglas laborales, que violan los derechos laborales y convenios de la organización internacional del trabajo-OIT, para justificar, bajar costos de producción, planilla de seguro social, servicios de salud, salarios, despidos, cambios y recargos de labores, “justifica” para enfrentar la “crisis”; lo anterior en un contexto de aumento de la agresividad y criminalización de la acción sindical; Mientras el mercado internacional de la fruta ha aumentado el último año en la mayoría de países consumidores.



COLSIBA hace un llamado; a la comunidad internacional, gobiernos e instituciones, la Organización Internacional del trabajo-OIT, organismos de derechos humanos, movimiento sindical internacional, para que apoyen en la defensa de los derechos humanos fundamentales de miles de personas que hoy afrontan duras condiciones de vida y trabajo, con desigualdad en las plantaciones Bananeras y agroindustriales, para que se visibilice el actual contexto de injusticia evidenciado por la pandemia en la mayoría de los países de América Latina.

